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慈 濟 大 學 

107學年度綠色大學、永續校園推動委員會會議紀錄 
 

時間：108年 6月 18日(星期二) 14時 00分 

地點：第二教學研討室 

主席：王本榮校長                                         

出席人員：林聖傑委員、顏瑞鴻委員(張孟雅組長代理)、謝坤叡委員、范揚晧委員、楊仁宏

委員(羅時燕副院長代理)、張景媛委員、黃麗修委員、曾俊傑委員、江允智委員、

林敏朝委員(慈濟基金會營建處)、楊孟樺委員(學生代表) 

列席人員：黃正立組長、劉志宣組長、劉玉琳組員 

請假人員：曾國藩委員、劉怡均委員、郭郁汶委員(公衛系學生代表)  

記錄：劉玉琳 

 

壹、總務處執行工作報告【詳如簡報檔】： 

(一)執行工作具體成果 

(二)世界綠能大學評比參與情況 

(三)能源使用情況 

(四)環境影響評估審查結論報告 

(五)未來推動計畫與目標 

 

貳、提案討論： 

提案一、綠色大學、永續校園政策報告書更新 2019年版。        【提案單位：總務處】 

 

說明： 1. 政策報告書-更名為「永續校園、綠色大學政策報告書」，強化永續發展概念。 

2. 項目 肆-發展經驗與成果，架構調整如【附件一】: 

(1)統計資料更新至 107 年(106 學年)。 

(2)增加「世界綠能大學排名評比」指標資料。 

3. 資料統計年限-保留 5 年。 

4. 修正對照表【附件二】 。 

決議：照案通過。 

【討論摘要】 

1.林敏朝委員：透水舖面計算方式建議參考臺灣綠建築手冊計算公式。 
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2.江允智委員：通識中心後續可能會開設 ISO14001 或 ISO50001 內部稽核員人材培訓課

程，課程內容與溫室氣體盤查相關，相關單位可派員參加，利於未來做全校溫室氣體

或碳足跡之盤點統計。 

 

參、臨時動議：無 

 

肆、討論與建議： 

1. 謝坤叡委員：參訪其它學校時，注意到部分學校是用俏皮活潑的標語、藝術布置在電梯、

電燈開關，或是垃圾桶附近，較能引起學生注意，進而加強學生環保意識，達到宣導教

育、改善行為目的，若有合適，不違反本校氛圍的合適宣導標語，建議可使用此類文宣

替代現有節能標示。 

 

2. 楊孟樺委員： 

(1)因為多數學生對學校用電情況不了解，而誤認為學校在用電管制較他校嚴格，醫學系學

生自主組成的「麻煩生活粉絲專頁」可代為公告學校用電情況，做相關節電宣導。學務

長所提到節電宣導標語，學生社團也可協助集思廣義，提供更能引發學生共感的標語或

布置方式給學校參考使用。 

(2)學校餐廳在外帶食物上還是有使用紙袋、薄塑膠袋盛裝，以及單位舉辦活動發放西點餐

盒，會產生大量紙盒，此類垃圾應仍有改善空間，例如學校提供大餐盒給廠商分裝西點，

減少紙盒使用。 

(3)學生宿舍因資源回收時間管制一週三次，同學在覺得不便的情況下，可能降低資源回收

意願，所以不作資源回收，甚至將未分類垃圾直接帶到學校教學區丟棄，建議宿舍區可

增加資收時間，或像教學區提供開放丟棄垃圾的地點。 

謝坤叡委員回覆：因學生宿舍工作人力有限，宿舍區資源回收開放時間考量人力負擔無法

再增加時段，且即便再增加時段，仍會有同學因社團活動、校外聚會等因素認

為開放的時段不方便，回歸問題面，同學應從源頭避免不必要浪費，作好垃圾

分類，減少個人產生的垃圾量。 

范揚晧委員回覆： 

(1)建議可在學生宿舍放置固定且開放式資源回收桶，但不收一般垃圾，增加資

源回收方便性，同學若作好垃圾分類與清潔，應該不會過度增加學生宿舍人

力負擔。 

(2)學校合作餐廳有合約規定不可提供一次性餐具，包含紙類、塑膠餐盒等，而

同學所提食品包材將與餐廳討論檢討使用方式；西式餐盒可與廠商協調更改

提供方式。 

3. 王本榮校長：節電、環保教育都可在新生訓練或其它合適場合增加課程，加強宣導。 

 

伍、散會(15:40) 


